



Cérémonie commémorative À l'occasion de la Fête locale de Portet-sur-Garonne

Dimanche 1^{er} septembre 2024 à 11h30

Mesdames et Messieurs les élus, du Conseil Municipal et du Conseil Municipal des Jeunes,

Mon Général, commandant en second de la région de gendarmerie Occitanie,

Mon Capitaine, commandant de la brigade de Portet-sur-Garonne,

Mesdames et Messieurs les représentants des associations patriotiques,

Mesdames et Messieurs les représentants des associations,

Mesdames, Messieurs, chers amis,

Je tiens d'abord à vous remercier très sincèrement de votre présence devant ce monument aux morts, où plusieurs fois par an, nous nous retrouvons pour faire vivre la mémoire de celles et ceux qui ont sacrifié leur jeunesse pour notre liberté.

Chaque rassemblement autour de ce monument est l'occasion de réaffirmer notre attachement aux fondements de notre démocratie, et d'exprimer notre reconnaissance à la République.

L'occasion d'affirmer que nous sommes les gardiens vigilants et déterminés des valeurs de cette République indivisible, laïque, démocratique, sociale et universelle.

Nous sommes aujourd'hui, j'en ai l'impression pour avoir discuté avec beaucoup d'entre vous ces derniers jours, comme dans un entre deux.

Nous sommes stupéfaits de constater les blocages politiques et institutionnels au plus haut niveau de l'Etat, inquiets de voir se profiler un Projet de Loi de Finance 2025 d'austérité élaboré par un gouvernement démissionnaire, inquiets aussi de savoir que la rentrée scolaire a lieu demain sans véritable capitaine à la barre du navire éducation nationale alors qu'il s'agit là de nos enfants, de la jeunesse et de son avenir.

Mais en même temps nous ressentons l'enthousiasme, la joie, suscités par les jeux olympiques dont les effets se poursuivent avec la belle aventure des jeux paralympiques.

Nous sommes ainsi partagés entre l'agacement vis à vis de nos dirigeants, voir pire, et la joie de cette grande fête populaire, la fierté d'être français, d'avoir pu montrer au monde ce visage d'une France accueillante, efficace, dynamique et sportive.

En ce week-end de fête chez nous, permettez-moi donc de vouloir cultiver l'esprit de cette séquence si positive.

C'est dans cet état d'esprit même si je sais que dès demain nous aurons à répondre à bien des questions, des demandes, des défis, dans un contexte où les collectivités sont affaiblies et où l'Etat ne donne pas le cap, que je veux vous proposer de faire cette rentrée ensemble.

Ensemble ce dimanche grâce à notre fête villageoise,

Ensemble tout au long des mois de septembre et octobre.

Dès demain, les élus seront présents avec vous, avec les enfants, les parents, les grands-parents, pour la rentrée scolaire.

Les travaux réalisés cet été à l'école Picart pour améliorer le confort d'été dans les bâtiments et pour transformer la cour de récréation où le sol en enrobé laisse la place à de nombreux espaces qui seront fortement végétalisés dès l'automne, ... ces travaux donc donneront à voir ce qui sera fait d'ici l'été 2026 dans toutes les écoles de la commune,

Puis chaque week-end à venir ou presque nous permettra de nous retrouver,

D'abord pour le forum des associations, dimanche 8, et j'en profite pour me réjouir de la vitalité du tissu associatif portésien que nous soutenons avec beaucoup de conviction tant les bénévoles y sont investis,

Ensuite, pour les journées du patrimoine et dans le même temps pour le festival Méditerranéo dont nous fêterons cette année la vingtième édition, les 20,21 et 22 septembre,

Pour des rencontres autour du patrimoine toujours, le 27 septembre où nous proposons un beau concert d'orgue en l'Eglise Saint-Martin dans le cadre du festival Toulouse les Orgues que Portet, et c'est une fierté, intègre cette année.

Nous pourrions si vous le souhaitez nous retrouver aussi lors des réunions de quartier que nous organisons après chaque période estivale pour échanger avec vous des sujets de notre vie locale, de l'action communale, des projets que nous portons mais aussi de vos idées.

Parce que cela va être un chantier conséquent, je vous propose le 9 octobre une réunion publique salle du Confluent destinée à présenter les travaux prévus dans le cadre de la création d'une Ligne express de bus, au carrefour de la route d'Espagne et des rues Palarin et Jean-Jaurès.

Vous le constaterez à nouveau, je tiendrai l'engagement pris devant vous depuis le début, d'agir en profondeur là où certains me disaient que ce serait impossible ;

Après la rénovation du pont de Pinsaguel et son encorbellement pour sécuriser piétons et cyclistes,

Après la création de nouveaux accès à la zone commerciale,

La création d'un rond-point en contrebas du pont de carrefour,

Après la création du Linéo 5 et de la piste cyclable qui lui est associée,

Ce carrefour et avec lui une partie des routes qui s'y croisent, sera transformé.

Je vous présenterai le projet et l'organisation prévue pour ce grand chantier.

Vous allez me détester, du moins un certain temps, car il faudra de la patience et accepter des désagréments passagers mais importants...

C'est cependant parce que nous agissons avec détermination, que notre ville se structure, que nous y apaisons les circulations, que nous sécurisons les piétons et les cyclistes, ... C'est d'ailleurs le mandat que vous m'avez donné.

Cet apaisement que nous recherchons va de pair avec la préservation de notre cadre de vie.

Je voudrais vous dire là aussi mon attachement à conforter notre patrimoine bâti comme naturel.

Nos bâtiments à l'instar de ce que nous avons fait avec le Château, avec le Rucher,

Certains objets remarquables comme le portrait du baron Ritay, l'orgue ou le carillon qui retrouvera bientôt sa place auprès du clocher de notre église,

Ce site de la fête, ce bord de Garonne magnifique, le parc du Confluent, le parc du Château, le jardin du Prieuré, les jardins du Récébédou, le petit bois de Clairfont, tant de lieux nécessaires à notre équilibre, à notre bien-être et qu'il nous faut protéger où il nous faut, vous l'avez vu en bas, au ramier parfois abattre les arbres malades et affaiblis mais où nous replantons des espèces résistantes et adaptées aux conditions climatiques nouvelles.

Tout ceci constitue notre cadre de vie, notre patrimoine.

Et de tout ceci, comme de notre riche vie locale, sportive, culturelle, du bonheur d'avoir des commerçants et des artisans aux qualités tant professionnelles qu'humaines et qui contribuent tant à notre vie villageoise, de tous les sujets qui vous préoccupent et des idées que vous avez, je ne doute pas que nous reparlerons lors de nos rencontres dans les réunions de quartier dont la première des 5 que nous ferons aura lieu le 18 septembre prochain à côté d'ici, au Rucher Portésien.

Mesdames et messieurs, chers amis, avant d'en terminer, je remercie toutes celles et tous ceux qui ont travaillé à la réussite de notre fête locale au premier rang desquels les agents municipaux, et tous les acteurs de la fête qui nous sont fidèles année après année.

Sans eux, les réjouissances qui vous ont réunis tout au long de ce week-end, et que vous avez partagées en famille, entre amis, entre voisins, n'auraient pas eu la même saveur.

Je vous souhaite, à toutes et tous, de profiter des dernières heures de notre fête, et vous convie au verre de l'amitié qui sera servi sous les arbres dès la fin de cette cérémonie.

Je vous remercie

Thierry Suaud

Maire de Portet-sur-Garonne